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「獨人」拉攏「線眼」準備入校播「獨」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）近

年多場球賽中，均有個別滋事分子

公然噓國歌，社會期望國歌法盡快

在香港實施以遏止歪風。全國人大

常委范徐麗泰昨日估計，反對派或

會在國歌法的本地立法過程中拉

布，又批評他們常以「公開諮詢」

之名阻礙立法程序，她並指有需要

時可設追溯期至草案提交當日。她

強調任何分裂國家的行為均絕不可

取，包括「港獨」，故中央政府有

必要再次申明立場。

范太倡國歌法追溯至草案提交日
批反對派「諮詢」為名阻程序為實 料本地立法會遭拉布

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）中西區區議會東華選區的
補選將於下月26日投票，有志
參選者亦已積極進行宣傳工
作。其中，小學校長呂錦強昨
日中午就在區內舉行造勢活
動，獲得行政會議成員、新民
黨主席葉劉淑儀出席「站
台」。呂打出「愛沐社區、與
你同行」的口號，希望打破區
議會政治化現象，真正反映民
意，共建社區的理想。
呂錦強所服務的小學，位於

東華選區內，11年的服務早與
區內街坊相當熟悉。昨日的
「東華選區獨立候選人呂錦強
校長誓師大會」有接近百人出
席支持，除了多名教育界人士
之外，還有中西區區議員陳捷
貴、李志恒等人到場站台，他
更找來重量級人物葉劉淑儀出
席。
葉太致辭時表示，自己和呂

錦強都重視教育，認同採用很
多新穎的教學方法，助學生愉
快學習。她又認為，該選區若
由經驗豐富的教育界人士出任
議員，實為中西區區議員之
福，呼籲中西區居民支持呂錦
強。
現時區議會時被拉布所拖

累，教育議題亦常被反對派政
治化，對此，呂錦強表示，自
己倘當選，希望將理性聲音帶

入議會，緩解上述問題。他亦
重點提到區內的交通問題，希
望為該區市民爭取，解決繁忙
時間交通不勝負荷、道路狹
窄、人車爭路及泊車位不足等
問題。
對於被同樣有報名參選的民

主黨伍凱欣套上「假獨立、真
建制」的標籤，呂錦強強調，
對此感到「好痛心」和「無
奈」，但會以今次事件，教導
學生面對逆境要沉着氣和冷
靜。他認為，社會上似乎只分
建制派和反對派，並無中間
派，他希望選民「唔好再區分
反對還是建制派」。被問及若
當選會否辭去校長一職，呂錦
強說，當選後會繼續出任校

長，因為相信個人的能力和時
間控制等均能兼顧。他又指
出，過去也有不少委任區議
員，都曾兼校長職務。

冀找曾鈺成助選
由於該議席本為民建聯成員

所有，被問到未來會否找民建
聯助選時，呂錦強表示早前與
民建聯陳學鋒食飯溝通，只是
想為社區做事，但個人希望能
找到民建聯前主席曾鈺成助
選，除了因為自己敬佩曾鈺成
之外，也因為早年學校發生事
故時，曾亦有出手相助。
東華選區有三人參選，除了

呂錦強和伍凱欣外，還有前工
黨成員劉舒燕。

■呂錦強報名參加中西區區議會東華選區議席補選，舉行造勢大
會，獲葉太站台打氣。 香港文匯報記者彭子文 攝

香港文匯報訊（記者 文根茂）中
學生「港獨」組織「學生動源」去年
鼓吹學生在校成立所謂「本土關注
組」播「獨」不果，早前又再死灰復
燃，與「香港民族陣綫」共謀發起所
謂「港獨入校計劃」，號稱已拉攏逾
20 所學校的「線眼」，而各類播
「獨」文宣亦已準備就緒。有教育界
人士強調，各界早已表態堅決反對
「港獨」入校，奉勸學生切勿以身試
法。
「香港民族陣綫」前日在facebook
上載相片，顯示有大量「港獨」文宣
物資儲備，當中包括印有「香港獨
立，重回正途」及「衛港保民，唯有
獨立」字樣的宣傳單張。該組織附註
留言宣稱所謂「港獨入校計劃」至今
已跟逾20間中學及大專院校支持「港
獨」的學生取得聯繫，稱數字將陸續
增加，又謂各類播「獨」文宣亦已籌
備妥當，隨時可用。
另一方面，「學生動源」同日亦發

表題為「物資將會全面進場」帖文，
相片可見「學生動源」準備超過20疊
「Hong Kong is not China」貼紙，留

言稱是由「本土工作室」（Local Stu-
dio HK）提供，未知是否用以「供
貨」予上述「線眼」到學校派發。
香港文匯報翻查資料發現，「本土
工作室」、「學生動源」及「香港民
族陣綫」等所謂「本土」組織關係千
絲萬縷，前者主力製作「獨」品，再
由其餘兩組織策劃行動及執行。其中
「學生動源」去年7月鼓吹全港中學
生於校內成立所謂「本土關注組」，
當時多個「關注組」被揭盜用校名，
甚至是由不明校外人士設立，最終在
各界齊聲譴責下不了了之。
豈料「學生動源」本月又再重施故

伎，本報日前更發現有疑似是培基書
院的女生在校張貼「獨」物，說明行
動早已展開。

黃均瑜：有如黑社會誘學生
眼見校園播「獨」危機迫在眉睫，

教聯會會長黃均瑜直斥個別學生的播
「獨」行為是以身試法，而相關組織
對學生的「獨」害，「跟黑社會引誘
學生犯罪沒有兩樣」。他認為，「港
獨」主張只是癡人說夢，並無出路，

「做什麼都是徒勞，除非是傻，才會
跟着搞。」
至於學界目前該如何跟進校園播

「獨」情況，黃均瑜認為縱使教育局
和大學近年早已就「港獨」問題明確
表態，但仍有必要提高警惕，「學校
有責任防止相關事件發生，亦相信相
關學校有足夠智慧處理相關情況。」

全國人大常委會最快於本月底的會議
上，將已經在內地實施的國歌法，納

入香港基本法附件三，令其在香港實施。范
徐麗泰昨日在電視節目中認為，由於兩地法
律有差異，透過本地立法實施的機會較大，
估計反對派屆時會拉布，「噓國歌的事就會
愈來愈多，因為一直拖國歌法的本地立
法」，故認為特區政府要視乎情況考慮設追
溯期。
她建議可參考一些稅務條例的修訂，「這

條法例拿出草案時，已經說日後如果過到，
就會在草案拿出來或某日已經開始生效。正
如我們有很多稅收、『辣招』，都是一公佈
立即生效，過了才返回頭。」

國家標誌沒什麼好諮詢
對於反對派要求就國歌法進行公眾諮詢，
范徐麗泰強調國歌是國家的標誌，正如國

旗、國徽一樣，沒有什麼好諮詢，又批評反
對派「成日祭起一塊嘢，以前那塊叫『民
主』，現在就用『公開諮詢』，其實用不着
諮詢，結果已經放咗喺枱面，就是他們要反
對，用各種理由去反對。」

等有人噓國歌坐監就知驚
她又不擔心設追溯力會帶來反效果，「他

們（噓國歌者）怎樣都會做，直至他們知
道，做的話會被送上法庭，他都仲未知驚，
直至法院裁決出來，真係有個別人士因此要
坐監，他們就知驚，現在他們有些覺得很好
玩，可能別有用心，目的是什麼？看到就是
反對國歌的人多，反中國的人多，於是他們
便為反而反。」
對於「港獨」，范徐麗泰指出，習近

平在十九大報告涉台內容提到「不會容許
任何人、任何組織分裂國家」，她認為這
代表中央的絕對底線，「有一句說話我認
為不只是對台灣說，中央不會容許任何
人、任何組織等等分裂國家，非常嚴肅而
且語氣很重，我認為大家看十九大報告
的時候亦看看這句，就知道這是絕對的
底線。」

她續指，任何分裂國家的行為均絕不可
取，所以國家告訴港人這是底線，「如果你
過了這底線，很多東西本來香港可以參與，
可以去發展、可以去得益，都因為你的政治

不穩定，你是做不到。」
被問到十九大報告提出中央對港澳有全面

管治權，范徐麗泰強調「一國」在「兩制」
之上，先有「一國」才出現「兩制」，中央

對香港的全面管治權一直存在，而且與香港
的高度自治權沒有衝突，只是回歸以來不斷
有人將高度自治權無限擴大，甚至提出「港
獨」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府日前在立
法會提出中止審議印花稅修訂案，令「一地兩檢」議
案如期於本周三進行辯論。上月退出民主黨的南區區
議員區諾軒昨日質疑調動議程的迫切性，聲言若不中
止待續的話，草案其實很快通過。同場的港區全國人
大代表劉健儀隨即批評，直言反對派一旦玩拉布，恐
怕明年3月都未知能否通過；民建聯立法會議員周浩
鼎亦認為調動有客觀需要。

劉健儀：遇拉布搞到下年
區諾軒昨日在香港電台節目《城市論壇》聲言，若

政府沒有提出中止待續的話，印花稅草案其實應很快
通過。曾任內務委員會主席的劉健儀批評，「歷史話
畀我哋聽，唔係囉！……如果你睇返過去一屆立法
會，點咗1,400幾次人數，最主要係草案一旦進入全
體委員會的時候，議員可無限次發言，大家可以計吓
條數。」
劉健儀又指，「一地兩檢」方案必須在12月提交
上全國人大常委會，否則需要留待2月份才處理，惟
屆時適逢換屆，形容情況會十分混亂，「咁我哋嘅
『一地兩檢』就對唔住嘞。」
周浩鼎亦指，過去反對派即使在無爭議的議案亦
「拉到你死咁滯」，笑言「佢未必係拉印花稅，係拉
高鐵呀嘛，所以一定將前面啲嘢不停咁拉。」因此，
他認為政府調動議程有客觀需要，而印花稅修訂草案
料政府下月會再呈上立法會，若認為草案沒有爭議，
他希望反對派屆時不要再拉布，令草案盡快通過。

周浩鼎：政府做法迫不得已
周浩鼎又指，印花稅是「先訂立、後審議」，現時

已經執行中，至於高鐵「三步走」時間緊迫，政府的
做法是迫不得已，否則高鐵有機會不能如期通車。
政府向立法會提出「一地兩檢」無約束力議案，公

民黨立法會議員陳淑莊卻在同一論壇上聲稱，立法會
在「三步走」程序中，除了最後一步本地立法外，並
沒有任何位置。周浩鼎回應，政府在開展第一步前，
至少讓各位議員在立法會層面上先作討論，而並非到
「第三步」方可表達意見。
他又建議，若議員有任何方案及建議，亦可於下周

三的辯論中提出。劉健儀則指，負責任的政府會盡量
吸納意見，故政府先提上立法會的做法正確。

■范徐麗泰主張國歌法可設追溯期至草案提交日。圖為港足在亞洲盃外圍賽對馬來西亞時，有球迷噓國歌。 資料圖片

薯片「開咪」惹爭議
縱無薪都要申報

前財政司司長曾
俊華未有按守則申
請或申報離職後到

電台「開咪」，更辯稱無薪工作「毋須申
報」。政務司司長張建宗昨日回應傳媒提問時
指出，問責官員離任後從事其他工作，不論是
否受薪均需要提交資料。對於有聲音指是次做
法是「衝着曾俊華而來」，他澄清指控與事實
不符，呼籲公眾不要過分演繹事件，強調特區
政府跟程序做，並無厚此薄彼。
張建宗昨日表示，問責官員離任後從事其他

工作，需要跟隨程序提交相關工作資料，再決
定是否交予「前任行政長官及政治委任官員離
職後工作諮詢委員會」處理。他指出，「有無
薪水不是主要問題」，工作性質才是主要問
題，不能以個人觀感判斷是否需要申報。

張建宗：非「衝着曾俊華而來」
有記者問及做法是否「衝着曾俊華而來」，

張建宗直言是誤解，與事實不符，「大家喺呢
件事千祈唔好有過分嘅演繹。」張建宗又指，
向曾俊華索取相關資料，一是為了保障公眾的
利益，確保政治問責官員離職後的工作不會有
利益衝突，二是保障離職官員本身，以釋疑
慮。
他重申，索取有關資料純粹是讓特區政府考

慮有無需要交給委員會作最後意見，而特區政
府需要包括曾俊華在內的所有離職官員合作，
「提供一些資料而已，提供資料後，就是尊重
機制，讓機制可以保存機制的健全性，目的就
是這麼簡單。」
民主黨立法會議員林卓廷日前聲言梁振英沒

有接獲查詢是「雙重標準」，張建宗指梁振英
離職後亦完全協助，有提交離職後相關工作的
資料，「係合作嘅，（政府）要攞資料就提供
咩資料。」

依程序查詢 無刁難任何人
張建宗希望公眾不要過分演繹事件，或者有

任何錯誤的看法，「……因為最近有幾位同事
離職，前問責官員都是安全起見，他們自己主
動提供資料給政府。我們按着程序去問，沒有
刁難任何人，大家不要有一個錯誤看法，以為
梁生我們就優待，曾生我們就要打壓他，大家
都是舊同事，我們不會做這件事，絕對不應該
做，亦不應該這樣做，更何況我們不會做。」

■香港文匯報記者 鄭治祖
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呂錦強戰東華補選
葉太站台讚經驗豐

■「學生動源」準備超過二十疊
「Hong Kong is not China」貼紙。

學生動源fb截圖

■張建宗表示，任何問責官員離任後從事其他
工作，都需要按程序提交資料。

■「香港民族陣綫」揚言「將令獨立的呼聲響徹全
港」。 「香港民族陣綫」fb截圖


